
Rede
des Oberbürgermeisters
zur Verleihung der Partnerschaftsmedaille
Sonntag, 03. Juli 2022
Im Rahmen des Festakts 60 Jahre Dole Lahr
im Bürgerhaus Mietersheim

- Es gilt das gesprochene Wort. –

Liebe Gäste,

im Rahmen des Jubiläumsjahres nutzen wir heute
die Gelegenheit, besonders verdiente
Persönlichkeiten aus Dole und Lahr mit der
Partnerschaftsmedaille der Stadt Lahr
auszuzeichnen.

Der Lahrer Gemeinderat hat im vergangenen Juni
beschlossen, vier Persönlichkeiten aus Dole und
drei Persönlichkeiten aus Lahr mit der
Partnerschaftsmedaille auszuzeichnen. Alle
haben sich um die Pflege und Fortentwicklung
unserer Städtepartnerschaft besonders verdient
gemacht.

„Freundschaft, das ist eine Seele in zwei Körpern“, hat der berühmte Philosoph Aristoteles einmal gesagt. Und so verkörpert die Partnerschaftsmedaille einen Teil von Lahr und einen Teil von Dole. Zusammen werden sie eins und symbolisieren bildlich unsere Freundschaft.

Es ist mir eine große Freude und besondere Ehre heute die Partnerschaftemedaille zu überreichen an:

- Herrn Bürgermeister Jean-Baptiste Gagnoux,
- Herrn Jean-Pascal Fichère, Vorsitzender des Gemeinneverbands Grand Dole und Stadtrat
- Frau Maryline Audibert von der Stadtverwaltung Dole und
- Frau Virginie Ryon-Pianet, Lehrerin am Collège Mont Roland

sowie

- Herrn Oberbürgermeister a.D. Dr. Wolfgang G. Müller

- Marie-Claude Guillaume, Lehrerin am Scheffelgymnasium sowie - Frau Sybille Menneking, Lehrerin am Max-Planck-Gymnasium,

Lassen Sie mich kurz auf die einzelnen Personen eingehen:

Mein lieber Kollege aus Dole, sehr geehrter Herr **Bürgermeister Gagnoux**. Sie setzen sich als Bürgermeister von Dole seit fünf Jahren vorbildlich und mit großer Überzeugung für eine frische und lebendige Partnerschaft ein. Ich bin sehr dankbar und froh, gemeinsam mit Ihnen unsere Städtepartnerschaft weiterentwickeln zu dürfen. Ihre Offenheit und Ihre Orientierung an den Wertvorstellungen der Europäischen Union vereinigen uns und verleihen der Städtepartnerschaft den wichtigen Schwung.

Sie, sehr geehrter **Herr Fichère**, sind Stadtrat und Vorsitzender des Gemeindeverbandes Grand

Dole. Dieser ist auch für den Bereich Tourismus verantwortlich. Ihre menschliche Wärme, Ihr großer Erfahrungsschatz sowie Ihre hervorragenden Deutschkenntnisse sind ein wertvolles Geschenk für unsere Freundschaft. Mit voller Kraft engagieren Sie sich. Beispielsweise nenne ich Ihre Teilnahme am Kulturstammtisch im vergangenen Februar hier in Lahr.

Liebe Frau **Audibert**, Sie sind unsere Ansprechpartnerin bei der Stadtverwaltung Dole. Freundlich und hilfsbereit sind Sie unermüdlich und mit viel Organisationstalent bei allen Fragen und Themen rund um die Städtepartnerschaft für uns da. Solche dienstbaren Geister, wie Sie, sind wichtig, um die Partnerschaft mit Leben füllen zu können.

Liebe Frau **Ryon-Pianet**, seit etlichen Jahren sind Sie Deutschlehrerin am Collège Mont Roland in Dole und engagieren sich mit viel Leidenschaft beim Schüleraustausch. Dieser ist von Anfang an

eine tragende Säule unserer partnerschaftlichen Beziehungen und gerade für junge Menschen ein hervorragende Gelegenheit und ein wichtiges Erfahrungsfeld, um den Nachbarn kennenzulernen.

Mein sehr geschätzten **Amtsvorgänger, Sie,**
sehr geehrter Herr Dr. Müller, haben in mehr als 20 Jahren, von 1997 bis 2019, als Oberbürgermeister und seit 2019 als Ehrenbürger unserer Stadt Großes für die Städtepartnerschaft geleistet. Viele Projekte und Veranstaltungen haben Sie während Ihrer Ägide gemeinsam mit Ihren Doler Kollegen Gilbert Barbier, Jean-Claude Wambst, Jean-Marie Sermier und Jean-Baptiste Gagnoux initiiert und Freundschaft aktiv vorgelebt.

Liebe Frau **Guillaume**, Sie unterrichten seit 2004 Französisch am Scheffel-Gymnasium in Lahr. Seither sind Sie an Ihrer Schule für den

Schüleraustausch zwischen Lahr und Dole
verantwortlich
und engagieren sich mit großer Tatkraft.
Seit 2013 organisieren und begleiten Sie den
Austausch zusammen mit Ihrer Kollegin **Sybille
Menneking.**

Liebe Frau Menneking, Sie sind
Französischlehrerin am Max-Planck-Gymnasium
und waren zunächst seit 2009 Stellvertreterin im
Lahrer Partnerschaftskomitee, dem heutigen Beirat
für Internationales. In diesen bringen Sie seit
2014 Ihren Erfahrungsschatz als ordentliches
Mitglied ein.

Sehr geehrte Damen, sehr geehrte Herren,
Sie alle haben die Freundschaft zwischen Lahr
und Dole mit Ihrem Elan, Ihrer Kompetenz, Ihrer
Kreativität und Ihrer Zielstrebigkeit reicher
gemacht und zur Lebendigkeit beigetragen.

Heute ist es an der Zeit, Ihnen namens des
Lahrer Gemeinderats, der Stadtverwaltung Lahr
und ganz persönlich Dank und Anerkennung
auszusprechen. Ich darf Ihnen nun die
Partnerschaftsmedaille überreichen.

Verehrter Herr Gagnoux,

Herr Fichère,

Frau Audibert,

Frau Ryon-Pianet,

Herr Dr. Müller,

Frau Guillaume

und Frau Menneking,

kommen Sie bitte zu mir nach vorne.

- Betreten der Bühne -

- Übergabe der Medaillen, Urkunden und Blumen

für die Damen/Wein für die Herren

- Gemeinsames Foto –

***Alle bleiben auf der Bühne; stehen in einer
Reihe hinter dem Rednerpult***

Bei der Feier in Dole haben wir zur Erneuerung
der Partnerschaft eine Urkunde unterschrieben.
Wir möchten dieses Versprechen nun auch hier in
Lahr mit einem Eintrag im Goldenen Buch der
Stadt bekräftigen.

Ich bitte deshalb meinen Kollegen Jean-Baptiste
Gagnoux, sich gemeinsam mit mir im Goldenen
Buch der Stadt Lahr einzutragen.

*- Bürgermeister Gagnoux und Oberbürgermeister
Ibert tragen sich im Goldenen Buch ein -*

- Eine Seite weiter im Goldenen Buch blättern -

Ich darf nun Sie alle, die Sie heute mit der
Partnerschaftsmedaille ausgezeichnet wurden,
der Reihe nach bitten, sich im Goldenen Buch der
Stadt Lahr einzutragen.

- *Eintrag der Ausgezeichneten im Goldenen Buch*
- *Danach Verlassen der Bühne; es bleibt der OB*

Liebe Gäste, auf den heutigen Tag und die
heutige Feierstunde habe ich mich sehr gefreut.
Sie wird mir in ganz besonderer Erinnerung
bleiben. Bevor wir nun das Schlussstück von
Astor Piazzola hören, möchte ich einen ganz
besonderen Dank aussprechen an

- Herrn Jean-Claude Protet, Präsident des Doler
Partnerschaftskomitees, für seinen unermüdlichen
Einsatz insbesondere für den Schüleraustausch.
und für seinen heutigen fotografischen Rückblick
auf 60 Jahre Partnerschaft.

- Frau Anja Thiel und Herrn Bodo Schaffrath für
die musikalische Umrahmung

- Frau Gabriele Rauch für die hervorragende
Übersetzung

sowie

- Frau Friederike Ohnemus und ihrem Team für
die Organisation dieser Feierstunde und dieses
Festwochenendes

Ich wünsche uns allen einen wunderschönen
Sonntag. Unsere Partnerschaft möge auch
weiterhin von lebendiger Freundschaft getragen
sein: „Vive l'amitié – es lebe die Freundschaft“.

- Verlassen der Bühne –
- Musikstück -